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№２７２７ 第６回例会 ２０２３．８．１０ 晴 
 

点 鐘：若鍋武良 会長 

進 行：渡辺哲夫ＳＡＡ・飯島由美副ＳＡＡ 

ソング：国歌斉唱・四つのテスト  

お客様：齋藤 茂 様  

  

会長挨拶 

若鍋武良 会長 

 

皆さん今日は。先週土曜日の家族夜間納涼例

会に大勢ご参加いただきまして有難うございました。

親睦委員会の皆さんには、事前の準備や当日の対

応等でご苦労をかけました。ご家族で参加された

方々有難うございました。 

２日前の８月８日は、立秋でした。暦のうえでは、

もう秋の到来です。今、台風６号が九州を北上中で

す。また７号が発生し、お盆休み期間中に本土に

接近し、影響を与えそうです。過日、国連のグテー

レス事務総長が「地球温暖化の時代は終わり、地

球沸騰の時代が到来した」と述べました。まだ連日

猛暑日が続いています。熱中症に注意し、残りの

熱い夏を乗り越えたいものです。 

ロータリー用語 ＲＬＩ （ロータリー・リーダーシップ

研究会） について 

ＲＬＩ（Ｒｏｔａｒｙ Ｌｅａｄｅｒｓｈｉｐ Ｉｎｓｔｉｔｕｔｅ の略）。

ロータリー・リーダーシップ研究会は、「ロータリーク

ラブの潜在的なリーダーのためのリーダーシップ開

発プログラムを実施する各地区のロータリアンの活

動です。  

目的と意義  ＲＬＩは質の高いリーダーシップの

研修を通じて、クラブの活性化を願った草の根の多

地区合同プログラムであり、その目的はロータリアン

の自主性と指導性を涵養し、クラブの刷新性と柔軟

性を育て、ロータリーを更に楽しみながら活性化す

ることです。 

歴史  １９９２年にアメリカ・ニュージャージー州

（ＲＩ・第７５１０地区）において、元ＲＩ理事のデビッ

ド・リンネット氏の発案で始めた研修組織です。１９９

８年にアメリカ北東部、中部太平洋岸、カナダの一

部まで広がり始めました。２００４年の規定審議会で

は、パイロット・プログラムとして採用するように決議

され、ＲＬＩの活動は自然発生的に伸展し、現在、全

世界の３００地区以上の地区に草の根のロータリー

研修組織として発展しています。 

「研修を通じてロータリアンの活性化と発展を願

い、一人一人のロータリアンのロータリーへの理解

とモチベーションを高め、リーダーシップを涵養する

ことである。」とＲＬＩの会則にあります。 



 
 

  

 ＲＬＩはパートⅠからパートⅢまで開催され、それ

ぞれ１日間の研修です。その後卒後コースとＤ Ｌ

（ディスカッションリーダー）養成講座があります。今

年度からＤＬがＦＴ（ファシリテーター）へ呼称変更と

なりました。２７９０地区では、２０１３～２０１４年度に

試験的に実施され、２０１４～２０１５年度以降地区

の正式な活動として実施されています。 

次週は、「ロータリークラブと映画」について考え

てみたいと思います。 

 

幹事報告 

岡元 誠 幹事 

 

１．「財団室ＮＥＷＳ８月号」回覧 

２．千葉ＲＣより外部卓話の案内回覧 

３．ガバナー月信８月号を配布 

４．鵜沢年度第一回ブラッシュアップ研修会案

内回覧 

５．「ポリオデー地区啓発イベント」案内回覧 

６．君津ＲＣより例会変更のお知らせ回覧 

７．秋田県豪雨災害支援金について回覧 

８．シンガポール国際大会千葉ナイトの案内 

回覧 

９．木更津東ＲＣより例会変更のお知らせ回覧 

１０．規程審議会への提案について説明とお願

い回覧 

１１．富津シティＲＣより活動計画書を回覧 

１２．木更津ＲＣより活動計画書を回覧 

１３．地区大会の出欠は８月中にお願いします 

 

 

 

誕生祝 

平川恵敏 会員 

 

誕生祝を戴き、またバースディソングもありがとう

ございました。私は昭和２４年８月２４日生まれです。

皆さんのお陰様で７４才となりました。これからもよろ

しくお願いします。 

 

卓話 

『戦後７８年 広島からヒロシマへ』 

榎本守男 会員 

 

皆さん、こんにちは。 

私は例年８月の原爆忌に近い日時で卓話させて

いただいております。同じ話を同じようにすることが

伝承であり、語り部であろうと思っています。 

私たちにとって昭和史は自分が生きてきた時代

であるのにもかかわらず最も史実として知らない時

代であると思います。理由として昭和は歴史と言う

にはまだまだ生々しく評価するのがタブーだからで

はないでしょうか。 

 本日の卓話は、ヒロシマへの原爆の投下により日

本が激変した９日間についてお話しさせて頂きます。 

広島がヒロシマに変わった日です。 

８月のある新聞に私のこれからお話しする内容の

すべてを含む俳句が紹介されていました。 



 
 

  

幾人が詠み、最初の作者を探した人もいる俳句の

世界では知られた一句だそうです。 

八月や 六日 九日 十五日  

８月６日は広島に原爆が投下された日、９日は長

崎、１５日はポツダム宣言を受諾、天皇陛下がラジ

オで国民に「耐えられないことも耐え、我慢できな

いことも我慢し未来の為に平和への道を歩んでい

こう」との意思を示された玉音放送の日です。 

したがって８月６日から８月１５日に至る話をさせ

て頂きます。 

戦後７８年が経過し被爆者が減少している中で

原爆の怖さと平和の大切さを語り継ぐことが広島で

育った私たち世代の役割だと思っています。 

 それでは私の生まれる前の昭和２０年８月に時間

を遡ってみます。 

なぜ原爆投下は広島だったのか？ 

候補地は、新潟 広島、小倉、長崎だったそうです。

市街地が５キロ以上に広がりコンクリートの建造物

があり原爆の威力その効果がはっきり検証できる場

所であることが第一条件でした。８月６日広島快晴 

これで運命は決定しました。 

Ｂ２９爆撃機エノラゲイ８月６日、８時１５分１７秒、

広島の中心部Ｔ字形相生橋をターゲットに高度９６

００メートルより原爆投下５８０メートルで閃光を放っ

て炸裂、火球の大きさ直径１００メートル、温度１００

万度、地表温度は３０００度～４０００度でした。投下

後その雲は直径５キロとなり広島を覆いつくしました。 

その時の事を現した少年の詩 

ばくだんが おちた 

ひるは よるになった 

にんげんは おばけになった 

雲は１７０００メートルの高度に達し皆さんが写真

で見たことのあるきのこ雲になったのです。原爆の

エネルギーは熱線３５％ 爆風５０％ 放射線１５％

と言われています。当時広島市の人口は３５万人そ

れに軍関係者合わせて約４０万人がいたと推測さ

れています。原爆投下から５か月間で亡くなった方

１４万人広島の人口は一挙の３分の１になってしま

いました。人が亡くなり街も消滅しました。その上放

射能が生き延びた人たちをさらに苦しめることにな

ったのです。７８年前の建造物は一切ありません。も

う広島には植物は生えないと言われていました。し

かし投下から３年後夾竹桃の花が咲いたのが市民

の大きな喜びだったそうです。現在、広島の人口１

１９万人、原爆の傷跡は原爆ドームだけです。７８年

前の建造物は一切ありません。 

私の小学時代は平和教育として夏休みの８月６

日は登校日でした。    

２歳で被爆し１２歳で旅立った佐々木貞子ちゃんの

話を先生から聞きながら千羽鶴を折りました。石碑 

「原爆の子の像」は貞子ちゃんがモデルです。 

高校には、東京オリンピック最終聖火ランナーに

選ばれた先輩の賞状がかけてありました。酒井義

則先輩です。彼は昭和２０年８月６日広島県生まれ

でした。 

「疑惑 なぜＢ２９は反転したのか？」の本を三枝会

員に頂きました。内容は、エノラ・ゲイの飛行コース

です。午前７時広島に空襲警報が響く。そして何事

もなく広島市上空を通過した。しかし岡山県倉敷市

上空で反転した。８時１５分反転した爆撃機は相生

橋上空で爆弾投下。空襲警報もなく無防備な市民

生活は壊滅した。空襲警報が解除されていた広島

市民は大勢が地上に露出していた。そこを狙って

米機が反転して原爆を落とし一挙に虐殺の最大化

を図ろうとしたのか。ちなみに８月６日は月曜日であ

り完全な人体実験をする為に反転飛行したのだと

書かれていました。私が今まで話したエノラ・ゲイの

飛行コースはアメリカ側の開示文章を基に話したも

のである事をこの本で初めて知りました。 

最後に平和公園にある石碑の詩を紹介します。 

石碑 にんげんをかえせ 詩 峠三吉 

ちちをかえせ  ははをかえせ としよりをかえせ こ

どもをかえせ わたしをかえせ 

 わたしにつながる にんげんをかえせ にんげん

の にんげんのよのあるかぎり くずれぬへいわを  

へいわをかえせ 

生々しい言葉が、今を生きる私たちの心にも、深く

刺ささります。 

原爆慰霊碑には「安らかに眠ってください、過ち

は繰り返しませぬから」とあります。 



 
 

  

終わりに、日本にとって８月は６日広島、９日長崎、

１２日御巣鷹 １３～１６日盂蘭盆会、１５日終戦。８

月は悲しみの月であり それを乗り越えた逞しい月

でもあり 精霊を迎える祈りの月です。 今あること

に 感謝せざるをえません。 

 

お客様からのメッセージ 

斎藤 茂 様 

（榎本守男会員青山学院の後輩、 本年２月タイ

国タマサート大日本学生支援の卓話拝聴） 

特別に出席させて頂きありがとうございます。榎

本所長（社長）からの誘いがあり、広島の話を拝聴

に参りました。 

 私と榎本所長とは大学の先輩・後輩という関係も

あり様々な場で接しています。 

話題は「大学紛争の中で大学時代を過ごしたため、

ロックアウトの日々でした。そうした中で学内ではサ

ザンの桑田佳祐の歌をきいていました。その時の思

いを語り合い当時を思い起こす」ような内容でした。

また、吉野地区（ご出身地）小生の家を拠点として

いる大学駅伝チームや、原監督との交流も話の中

心になっています。 

 榎本所長は広島出身、原監督も同県、私の大学

院の先輩も広島出身、何かと広島県の方々とのつ

ながりが深い私のたどって来た道です。しかし今日

の榎本所長以外、原爆の話を伺ったことはありませ

んでした。          ありがとうございました。               

 

ニコニコＢＯＸ 

岡田良弘 親睦担当部員 

 

若鍋武良 マザー牧場夜間例会ご苦労様 

岡元 誠      〃 

＊栗原典子  〃 お帰りの節ご利用に感謝 

＊平川恵敏 誕生祝を頂き感謝 

＊榎本守男 卓話を聴いて頂き又朝月・久保先

生には映像を、斉藤先生ようこそ 

高橋裕之  友人に呼ばれ、名古屋を飲みたおし

てきました。 

相川恵津子 夜間例会お世話に、玉井お母さん

と久し振りにお会いして。 

山下 厚  素晴らしい卓話をお聴きして 

 

＊＞１，０００円  計，１２０００円 

 

出席報告 

栗原典子 出席担当部長 

 

区分 会員数 出席 欠席 MUp 出席率

今 回 30/22 20 6 2 78.57%

前 回 30/20 18 4 2 80.00%

前々回 30/26 24 4 2 83.33%

 

理事会報告 

若鍋武良 会長 

今月のプログラム 

８／２４ 卓話 朝月真次郎会員 

８／３１ 外部卓話 

９／ ７ 誕生祝 星野 誠会員 理事会 

卓話  相川恵津子会員  平野安照会員 

９／１４  卓話 高橋裕之会員 

議題２ プログラムの訂正 

  １１月 ９日 卓話 渡辺哲夫会員 

  １２月 １日 休会 

  １２月 ７日 誕生祝 卓話 神子勝美 


